

El Eco de Cartagena

Diario semanal de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Tánger debe ser español

Uno de los periódicos ingleses que ven la luz en Tánger, el *Tangier Gazette*, se ocupa de la cuestión de Tánger reproduciendo los artículos del corresponsal del *Times* acerca de la solución que en los actuales momentos se impone al problema.

Comenta el *Tangier Gazette* estos artículos sosteniendo que Tánger se halla descentrado con la vida semiindependiente que ciertos elementos oficiales se empeñan en hacerle arrastrar y que la verdadera vida de la zona tangerina depende de su incorporación política y económica a la zona española, a la que se halla incorporada ya geográficamente, con incorporación que está por encima de toda convención diplomática. Hace notar que el convenio de París es completamente inadecuado e insuficiente, y añade que aunque Italia y los Estados Unidos se adhieran al convenio, siempre habría que revisar el Estatuto por su insuficiencia para regir la vida tangerina. Cree que la zona de Tánger es una prolongación geográfica de la española, y que debe ser lo también políticamente y estima necesaria la convocatoria de otra nueva Conferencia de todas las naciones signatarias del acta de Algeciras.

A estos comentarios tan reiterados se les concede extraordinaria importancia, porque parecen dar la norma de la opinión actual inglesa, no sólo en esta ciudad, sino en la metrópoli también, sobre este debatido asunto.

Por su parte, el diario español *Heraldo de Marruecos*, dice que sin perjuicio de tratar el asunto más detenidamente, entiende en principio que una revisión del Estatuto no habría de hacer variar gran cosa la situación de Tánger. Desde el punto de vista económico—añade—, que es en resúmenes cuentas el que más interesa a los tangerinos, víctimas hoy de una crisis sin precedentes, y sin solución que es lo peor, Tánger no puede salvarse sino al amparo de una sola nación, y sin entrar en consideraciones de orden político ni geográfico ni histórico, que tanto favorecerán a España, lógicamente, por razones prácticas y de vecindad, esa nación solo podría ser España. La revisión y las demás soluciones que no sean ésta, una sola nación, serían paliativo más o menos adecuados, pero desde luego ineficaces en la práctica.

De Sociedad

ENFERMOS

Se encuentra mejorado de su enfermedad el médico don Juan Solé.

LETRAS DE LUTO

En Madrid, donde actualmente reside, ha fallecido nuestro paisano, el que en vida fue ex diputado a Cortes y ex-gobernador civil, querido amigo nuestro D. Juan Sánchez Domenech.

A toda su distinguida familia, enviamos la expresión de nuestro más sentido pésame.

Tras larga enfermedad ha fallecido la señora doña Josefa Gómez Saura, viuda de don Juan Marqués.

A su familia, toda enviamos nuestro pésame.

En la parroquia de Santa María se han dicho hoy misas de requiem en sufragio del alma de la señora doña Dolores Ferrer Ferrández de Lucas, viéndose el templo muy concurrido.

A su viudo y demás familia reiteramos nuestro pésame.

DE PROCESIONES

Seguimos con el artículo en funciones. Este nos ha permitido saber hoy que por empleados del Juzgado, Prisión Aflictiva y Policía gubernativa se costearán los gastos de un trono de la procesión de los Marrajos.

La suscripción se ha cubierto en su guía.

La laureada banda de Infantería de Marina estrenará en las próximas procesiones una inspirada marcha titulada "Cristo Yacente", original del autor cartagenero Julio Hernández.

OTEMA

Los restos de Villamartin

En los últimos días de este mes o lo más tarde a primeros de Abril serán trasladados al cementerio de esta ciudad los restos del gran tratadista militar, ilustre cartagenero comandante de Infantería Villamartin.

Acompañando a los restos viene una comisión de jefes y oficiales de Ejército, presidida por el coronel del regimiento de «Asturias».

La Novena en la Caridad

Con el tradicional esplendor que reviste el solemnisimo novenario en honor de nuestra excelsa Patrona la Santísima Virgen de la Caridad, se viene celebrando el del presente año en el consagrado templo del Santo Hospital, superando si cabe a otras veces la numerosísima concurrencia de cartageneros, que llena materialmente la iglesia hasta las puertas de la calle.

En la novena solemne que tiene lugar a las cuatro de la tarde, ocupa todos los días, como ya dijimos, la sagrada cátedra el Rdo. P. Antonio de Padua Díaz, elocuente y distinguido Misionero que honra a la Congregación de Hijos del Corazón de María a que pertenece.

Con un profundo conocimiento de la Historia tanto eclesiástica como Universal viene desarrollando desde un principio el tema de *El Doctor*, sacando provechosísimas enseñanzas para el corazón cristiano y que expone a la consideración de sus oyentes con verdadera unción e inspiradísimo conceptos.

Selectas voces, bajo la competente dirección del Maestro Pérez Monllor, entonan plegarias y un notable quinteto de cuerda interpreta bellas composiciones de distinguidos autores.

Todo hace que el hermoso novenario a la excelsa Patrona resulte de una solemnidad extraordinaria, demostración del amor y veneración que se siente por tan buena Madre.

Señor Alcalde

Ahora que V. S. con tanto cariño tiene ordenado el mayor cuidado en los arbolitos de paseos y jardines que tanto embellecen la ciudad, sería conveniente la poda de los álamos de la Alameda de San Antón, que parece comienzan a sufrir peligro de enfermedad.

No dudamos que seremos atendidos en esta súplica por el Excmo. Sr. D. Alfonso Torres, que de tan digna forma rige hoy los destinos de la ciudad.

DESDE MAURID Analfabetismo e Ignorancia

En España hay dice un cronista liberalísimo un cincuenta por ciento de analfabetos; y como la población de España según él, es de veintuno a veintidos millones, la cifra de los que tienen la desgracia de no saber leer y escribir sube, ateniéndonos a los cálculos del aludido, a diez y medio u once millones de españoles; porque el tal cronista no se para en barras ni en deducciones de ningún género; para él no existen sino dos partidas: la de los alfabetos y la de los analfabetos y la segunda la coloca a todo los españoles menores de seis años, que es natural que no sepan leer y escribir. Esto le basta para consignar que la mitad de los nacionales son «homónimos espirituales» del pastor Grimaldos.

La cifra, como se ve, es fantástica, pero la verdadera no deja de representar una vergüenza; vergüenza que sería incomparablemente mayor si los «neos», «obscurantistas» y «retrogrados» no sostuvieran en toda España un número tan considerable de escuelas, en las que reciben enseñanza gratuita niños y adultos.

Pero a propósito del analfabetismo y para rechazar ciertas comparaciones verdaderamente odiosas, y determinadas analogías que no se ven por ninguna parte, hemos de decir una vez más que no son sinónimos los términos ignorancia y analfabeto; que si bien todo ignorante puede ser analfabeto, no todo analfabeto, en la acepción rigurosa de esta palabra, es ignorante. A mucha a hemos conocido nosotros que no sabían leer ni escribir y que, sin embargo, conocían la parte teórica de la Agricultura, poseían rudimentos de Astronomía y de Aritmética y no ignoraban la filosofía y la teología que encierra el Catecismo de la Doctrina Cristiana, aprendido en la parroquia. Y estos hombres a quienes nos referimos, con desapejo natural, discurrían sobre los problemas corrientes, claro que no sobre las altas cuestiones políticas y sociales que incomparable mejor sentido que sabihondos llenos de pretensiones que los injurian desde los periódicos, comparándoles con Grimaldos, un descastado que desapareció de su lugar para no acordarse de él, ni de su madre, ni de sus hermanos, ni sus amigos, en no sé cuantos años, si es verdad lo que se cuenta para explicar cómo ha podido no saber que acusados de haberle dado a él muerte, había dos hombres en presidio.

Por supuesto, que a mí no me convence semejante expresión, porque en estos tiempos—y en ellos van incluidos los que se procesó y condenó a los inocentes—las noticias, sobre todo las de cierta índole, tardan más o menos, en llegar, pero llegan a todas partes. Osa de la Vega estará más o menos aislada, pero nos parece inverosímil que en ocho o diez años no llegaran a tal lugar noticias de ninguna clase del pastor Grimaldos, que no había salido de España.

MIGUEL PENAFLO.

Consejo de Guerra

En la escuadra se verificó ayer un consejo de guerra de oficiales generales contra un jefe.

Según pareció sentencia es condenatoria. Esta no se hará pública hasta que no la apruebe el Almirante de la Escuadra.

La nueva fachada de la Iglesia del Sagrado Corazón

Continúan activamente las obras de construcción de la nueva fachada del templo parroquial del Sagrado Corazón de Jesús, y muy pronto será hermosa realidad lo que tantos años hemos venido anhelando los buenos cartageneros de que tan importante gloria tuviese una fachada digna del buen nombre de nuestra ciudad.

Hoy vemos con satisfacción cómo tan hermosa obra va tomando cuerpo, merced a la laboriosidad y celo del virtuoso párroco D. Pedro Gambi, que con el mayor cariño la ha emprendido, contando confiadamente con la cooperación de sus feligreses y de entusiastas donantes que desde el primer momento contribuyeron a tan hermosa realización y que no hay duda seguirán aportándole su apoyo hasta la feliz terminación de la fachada.

También para en breve quedará ultimada la estatua del Corazón de Jesús, de gran tamaño, que coronará las obras, alzándose majestuosa en lo alto de la fachada, como queriendo reinar sobre Cartagena.

La imagen es obra notable y se está construyendo en esta misma ciudad por inspirado artista que ha merecido felicitaciones de cuantos han visto su trabajo.

Recordamos a este propósito a nuestros lectores la piadosa idea de rendir con esta imagen un amoroso y entusiasta homenaje al Sagrado Corazón, al cual pueden adherirse todos los cartageneros amantes del Corazón de Jesús, inscribiendo las tarjetas que a tal fin se han confeccionado, que pueden dedicarse también en favor de los difuntos, y que trán colocadas en el pedestal mismo de la estatua para perenne testimonio de acendrada devoción.

Solemnas fiestas se organizarán para los días en que terminen estas obras tan satisfactoriamente hoy en curso.

El "Churruca"

Esta mañana salió de este Arsenal, realizando pruebas en alta mar el nuevo destructor cabeza de flotilla "Churruca".

Dieron un resultado satisfactorio, regresando nuevamente al puerto al mediodía, pasando al Arsenal.

Fiestas de Primavera d. 1926

Suma anterior, 6.417'37

Café de España, 116'66

Don Isabel Marqués, 10'00

Asencio Bernal, 10'00

José García Conesa, 10'00

Pedro Sabater, 5'00

Ricardo Hernández, 25'00

Alejandro Buixaderas, 5'00

Francisco del Cerro, 20'00

Juan J. Rodríguez, 10'00

José Martínez Riquelme, 5'00

Eustaquio Guillén, 5'00

Mariano Alcalde, 5'00

Felix Belzunces, 5'00

Pedro Robles, 5'00

Manuel Jerez, 5'00

José García, 5'00

Antón Belzunces, 5'00

Salvador Esteban, 5'00

Suman, 6.719'03

(Continuará)

PINCELADAS

En Génova hay en la actualidad una casa encantada, donde unas manos invisibles largan bofetadas que es un primor.

Su propietario, que la adquirió hace poco para habitarla, ha tenido que salir de allí inmediatamente, porque apenas instalado en la casa empezaron a llover sopapos sobre él, sin que pudiera descubrir a la entidad golpeadora.

Los agentes de policía llamados para «entender en el asunto», han sido también recibidos a bofetada limpia.

En vista de estas cosas, nadie quiere ir a habitar aquella casa, a pesar de la crisis de la habitación.

Hacen bien, una casa así no debe ser destinada a vivienda.

Lo más natural es dedicarla a fábrica de galletas.

Dicen de Barcelona que en La Garriga, en un bosque denominado Ballivert, un vecino de dicho pueblo, al correr unas piedras inmediatas a una fuente, descubrió el otro día un puñero de monedas de oro, de los tiempos de Carlos III, Carlos IV y Fernando VII.

El hallazgo ocurrió durante una corta de árboles.

Todo llega en este mundo, y sin duda estaba escrito que ese hombre de suerte fausta encontrara un tesoro a la «corta» o la «largu».

El Novenario a los Cuatro Santos

Para ocupar la Sagrada Cátedra en el novenario que del 1 al 9 de Mayo se celebrará en la parroquia de Santa María de Gracia en honor de los Cuatro Santos patronos de Cartagena vendrá el elocuente orador sagrado don Julio López Maymon, Deán de esta S. I. C.

SUCESOS

Conato de incendio

Esta tarde a las tres se ha producido un conato de incendio en la Intendencia de Marina.

Inmediatamente han acudido los bomberos con el auto-bomba y extructores, no haciendo falta sus auxilios por haberlo sofocado los ordenanzas que prestan servicio en la Intendencia.

Las causas han sido el haberse quemado el hollín de la chimenea.

En los primeros momentos estuvo en el lugar del suceso el teniente de Alcalde señor Mediavilla, el Comisario de Policía, fuerzas de Vigilancia y guardia municipal.

Sobre el Mendiguá

El individuo José Sánchez Laguna (a) Mendiguá detenido por la policía hace unos días, a más de los delitos que él expresó había cometido, se ha sabido que está reclamado por el Juzgado de Elche, por fractura de una caja de caudales y por el Juzgado de Alicante por robo cometido en un pueblecito próximo a la bella ciudad levantina.

ESTERILIDAD
Con frecuencia desaparece la causa si la señora toma el **Compuesto Vegetal** de **Lydia E. Pinkham** **TONICO DE LA MUJER**